
Hospital San Camilo:
Suspenden provisoriamente visitas a
hospitalizados por aumento de Covid
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SIP Carabineros en Las Acacias:
Detienen a dos sujetos
en un Audi encargado
por robo en Maipú
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Víctima aún no puede creerlo:
Insólito: Estafador está
identificado, libre y
ofrece devolver sólo
parte de lo estafado

Pág. 6

Por índices de vacunación:
Colegios municipales
no verán disminuidos
sus aforos permitidos
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Cuento de nunca acabar:
Reclaman por horas de
espera en Urgencias del
Hospital San Camilo
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PUTAENDO
Alcalde Quiroz firma
convenio de colaboración
con comerciantes
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Carabineros de San Felipe:
Inician Campaña
Cuadrante para evitar
robo a casas y comercio
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Limitaban tránsito de peatones:
Sanfelipeños apoyan
desalojo del comercio
informal del damero
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Mujer despertó y
encontró a ladrón
al lado de su cama
Víctima estaba durmiendo en su casa cuando al despertar
pudo descubrir al delincuente a sólo centímetros de ella

Se llevó el susto de su vida y hoy vive atemorizada

CORDILLERA IMPARABLE.- Nuevamente las niñas U12 del Liceo Bicentenario Cordille-
ra son noticia: Ganaron la segunda fecha clasificatoria del circuito que organiza el Club
Boston College. Participan exactamente los mismos clubes que iniciaron y también en la
primera fecha. «Nosotros ocupamos el primer lugar, el equipo más pequeño del Liceo
Bicentenario, tenemos una proyección bastante interesante, sobre todo con todas estas
niñitas que lo más probable que lleguen a una Selección Nacional en algún momento, la
idea es poder optar a algún título nacional escolar en los próximos años que nos quedan
de vóley», comentó a Diario El Trabajo el entrenador de las niñas, Eduardo Chávez.
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Alvaro Ignacio Arévalo Soto
Gastrónomo

Bienenstich

También conocido
como Picadura de abeja,
es una masa dulce fer-
mentada rellena con cre-
ma pastelera y con una
cubierta de almendras
caramelizadas.

Glaseado de al-
mendras: Mezclar 120
grs de almendras lamina-
das, 60 grs de azúcar
granulada, 30 grs de
miel, 60 grs de mantequi-
lla y 50 cc de leche. Cara-
melizar directo al fuego
hasta dorar ligeramente
las almendras.

Masa: Formar una
masa lisa con ½ kilo de
harina, 10 grs de levadu-
ra, 2 huevos, 75 grs de
azúcar, 50 grs de mante-
quilla, una pizca de sal,

Cocina de aprendiz

ralladura de naranja y 1 cda
de vainilla. Amasar por 15
minutos y luego fermentar
dentro del molde en que se
horneará (engrasado y en-
harinado).

Al doblar su volumen
hornear a 180°C por 20 mi-
nutos o hasta lograr un li-
gero dorado, cubrir con el
glaseado, tapar con papel

aluminio y hornear por 30
minutos más.

Crema pastelera:
Mezclar 250cc de leche, 50
grs de azúcar, 25 grs de al-
midón de maíz, 3 yemas y 1
cdita de vainilla. Tamizar y
llevar a hervor, revolver
constantemente y obtener
una crema lisa. Tapar con
alusa y enfriar.

La distancia entre Po-
tosí (Bolivia) y Valparaíso
(Chile) es de 2.127 kilóme-
tros, hecho que hasta unos
años atrás era un obstácu-
lo para el trabajo colabo-
rativo entre el Gobierno
Autónomo de la Villa Im-
perial y la Universidad de
Playa Ancha (UPLA). Sin
embargo, el desarrollo de
la tecnología de las comu-
nicaciones ha desvirtuado
este impedimento y, desde
hace más de un año, hay
constantes reuniones en
particular sobre el turismo
potosino.

La confluencia de inte-
reses no habría sido posible
sin la gestión del señor Dr.
Daniel Oropeza Alba, Secre-
tario de desarrollo turístico,
cultural y patrimonial y, en
particular, de la señora Lic.
Marcela James en su rol de
Directora de turismo del
municipio. En ambos casos,
la resolución de necesidades
ha sido expedita y favorable
a las necesidades interinsti-
tucionales.

Considerando este as-
pecto es que a juicio pro-
fesional de este columnis-
ta, la actividad territorial
que despliega la acción tu-
rística municipal es un
modelo y ejemplo a seguir
dado que las acciones son
variadas y en constante ac-
tualización, teniendo como
eje central la búsqueda de
nuevas alternativas de fo-
mento y posicionamiento
nacional e internacional de
Potosí en el concierto de la

Gastón Gaete Coddou, Géografo Académico
Universidad Playa Ancha

Integración internacional como
forma activa de gestión turística

oferta vacacional de los vi-
sitantes, situación para la
cual se han articulado los
canales de intercambio de
experiencias y necesidades
con los agentes locales
que, en conjunto, han pro-
movido una gobernanza
con una positiva sinergia
de intereses.

Claro está que se debe
ser realista y consecuente
al decir que los recursos
humanos y financieros en
toda institución -en gene-
ral- no son suficientes para
la concreción de las ideas
y, en este aspecto, es que
se originó la Integración
internacional como forma
activa de gestión turística,
como una posibilidad de
unir esfuerzos y expresar
que la articulación y acer-
camiento de los equipos de
trabajo han y están promo-
viendo insumos y produc-
tos que en sí son hechos
concretos que van constru-
yendo estratos de confian-
za, donde la visión de las
autoridades ya sea del Sr.
Alcalde de Potosí, don Jo-
hnny Llally Huata y del
Rector de la Universidad
de Playa Ancha, abogado
don Patricio Sanhueza Vi-
vanco, han apoyado de
manera significativa el en-
tendimiento de sus respec-
tivos organismos público
estatales que progresiva-
mente están demostrando
que la paradiplomacia está
en un senda propositiva
para ambas instituciones y
en beneficio directo para la

comunidad local.
Por su parte, la labor de

la geografía para este caso
en análisis está a cargo por
quien suscribe, Mag. Gas-
tón Gaete Coddou, quien
junto a otros colegas y es-
tudiantes de la carrera de
Geografía de la UPLA han
abordado las necesidades
planteadas por la Directo-
ra de Turismo y es así
como en la actualidad se
está elaborando, mediante
plataformas digitales de li-
bre acceso, una base carto-
gráfica temática que en
breve será entregada a esa
dirección y que su materia-
lidad será una contribu-
ción a la planificación so-
cioterritorial de la bella
Potosí.

Cabe señalar que estas
actividades no tienen costo
para el GAMP, sino que son
el resultado de las relacio-
nes interprofesionales y
personales de los involucra-
dos ya nombrados.

Finalmente, queda
como un deseo declarado
que en un mes muy cerca-
no espero estar recorrien-
do las calles y escuchando
a las los habitantes de la
Bella Ciudad, situación
que me provoca una senti-
da satisfacción que de ha-
cerse realidad me permiti-
rá ser uno de las y los tan-
tos visitantes que han he-
cho de su estancia en la
urbe y sus alrededores, una
experiencia singular e in-
olvidable.

Hasta pronto Potosí…

Paridad educacional: Si es necesario,
empecemos de cero

Cartas al Director

Señor Director:
Una buena noticia es

que los ministerios de
Mujer y Equidad de Géne-
ro junto al de Educación,
están trabajando unidos
en iniciativas para brin-
dar una mejor calidad de
enseñanza. Más aún, el
brindarles espacios segu-
ros a las alumnas y alum-
nos que han sido víctimas
de abusos -los que hemos
presenciado como socie-
dad- y es hora que se to-
men medidas desde cero.
Los avances se constru-
yen solidaria, inclusiva y
humanitariamente, y es
este el modo en que se han
implementado en nuestra

Universidad, donde la pari-
dad se cumple no por nor-
ma impuesta, sino porque es
lo correcto.

La integración en educa-
ción superior debe ser un
trabajo permanente. En
nuestro caso, este 2022 ce-
rramos las matrículas con
un número cercano al doble
más de mujeres que de
hombres, entre ellos mu-
chos migrantes. Es el que-
rer y saber darle oportuni-
dad a aquellos que tienen
talento y vocación.

Por ello el foco de nues-
tro esfuerzo debe recaer en
que nadie quede atrás, que
se garantice una educación
que no discrimine por géne-

ro, raza, nacionalidad, ori-
gen, ni ninguna otra carac-
terística distinta a los inte-
reses de cada estudiante.
Tenemos la oportunidad,
todos quienes somos parte,
de crear y contribuir, desde
las salas de clases, en los
hogares, con políticas públi-
cas para un mejor futuro
educacional y fundamental-
mente a nivel de sociedad.
Ante esto, como Universi-
dad, estamos comprometi-
dos a continuar trabajando
en esta senda que ya inicia-
mos y que no abandonare-
mos.
Rafael Rosell Aiquel,
Rector Universidad del
Alba

Salinas Nº 348  •  Fonos:  34 2 34 31 70  -  34 2 34 31 71  •  San Felipe
INTERNET: www.eltrabajo.cl   •   e-mail: diarioeltrabajo@gmail.com

                        Director : Marco Antonio Juri Ceballos
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Colegios municipales no verán disminuidos sus aforos por índices de vacunación

Natalia Leiva, directora de la Dirección de Administración de
la Educación Municipalizada de San Felipe.

• Directora de la DAEM aseguró que estu-
diantes de séptimo a cuarto medio regis-
tran más de un 80% de inoculación.-

Hace algunos días se dio
a conocer la decisión del
gobierno de establecer afo-
ros en los establecimientos
educacionales, entre sépti-
mo y cuarto medio, en
aquellos cursos que tengan
un porcentaje inferior al
80% de vacunación contra
el Covid 19.

En este sentido, la direc-
tora de la Dirección de Ad-
ministración de la Educa-
ción Municipalizada
(DAEM), Natalia Leiva,
indicó que «el ministerio a

partir del lunes nos infor-
ma que el umbral de vacu-
nación es de séptimo bási-
co hasta cuarto medio, no-
sotros afortunadamente
como DAEM tenemos una
muy buena cifra en esos ni-
veles, todos ya se han vacu-
nado, tenemos más del
80%».

En esa misma línea, Lei-
va explicó que «lo que sí es-
tamos haciendo monitoreo
de los que están bajo ese
umbral (séptimo básico),
que son en pre básica o pri-

mero y segundo básico.
Junto con salud municipal
estamos implementando un
plan de trabajo que comen-
zó en la escuela Mateo Cokl-
jat de Tierras Blancas, don-
de se va a vacunar a los ni-
ños en el establecimiento».

Es por esto que desde la
DAEM realizaron el llama-
do a completar con los es-

quemas de vacunación,
esto es sólo vacunación con
Covid con segunda y terce-
ra dosis, sobre todo en los
menores de edad. «Es ne-
cesario llamar a las fami-
lias a la vacunación, ya
que si no logramos tener
ese 80% de los estudiantes
vacunados, podríamos lle-
gar a bajar los niveles de
aforo, volver a esas dupli-
cidades de jornada, un día
de asistencia presencial y
online».

Finalmente, Natalia
Leiva indicó que esto «so-
lamente va a regir a los es-
tudiantes que están entre
séptimo básico a cuarto

medio, los alumnos de pre
kínder a sexto básico no
tienen esta limitación del
80%. En la red DAEM ten-

dríamos el 100% de los es-
tablecimientos con un por-
centaje mayor al 80% de
vacunación».

5º 22º

5º 21º

7º 17º

7º 17º

6º 18º

EL TIEMPO                                                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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EXTRACTO

Por resolución de fecha 10 de mayo de 2022, en causa
sobre nombramiento de curador, causa Rol V-95-2022,
caratulada "MOLINA" del Primer Juzgado de Letras de San
Felipe, se cita a audiencia de parientes de don José Luis
Molina Olivares, para el día 08 de junio de 2022 a las 11:00
horas, mediante videoconferencia, a través de la plataforma
Zoom, en la conexión https://zoom.us/j/92921365858. La
Secretaria.                                                                           23/3

REMATE

En juicio ejecutivo, caratulados «BANCO DE CHILE CON YA-
ÑEZ», Rol Nº 2-2020, del 1º Juzgado de Letras de San Felipe,
calle Pedro Molina Nº 2, el día 14 de Junio de 2022, a las
11:00 horas, se llevará a efecto el remate del inmueble que
corresponde a la Unidad de Vivienda N° 12, ubicada en Aveni-
da Circunvalación Oriente número dos mil trescientos dieci-
nueve del CONDOMINIO EL CONVENTO III de la ciudad y
comuna de San Felipe, según plano N° 619 agregado al Regis-
tro de Documentos de Propiedad de 2015, que tiene una su-
perficie de doscientos setenta y tres coma diecinueve metros
cuadrados, inscrito a fojas 1877 vta., N° 1949 del Registro de
Propiedad del año 2015 del Conservador de Bienes Raíces
de San Felipe,  Rol de Avalúo Nº 3401-104 de la Comuna de
San Felipe.  Mínimo para comenzar las posturas será la
cantidad de $90.540.799.- Precio se pagará al contado al
momento de la subasta o dentro del plazo de 5 días efectuada
la misma.- Para participar en subasta interesados deberán ren-
dir caución por valor equivalente al 10% del mínimo para las
posturas mediante deposito en la cuenta corriente del tribunal.
El remate se realizará por videoconferencia, por plataforma
Zoom, todo interesado en participar en la subasta deberá cum-
plir con las exigencias que se detallan a continuación: Los inte-
resados deben contar con un dispositivo móvil (computador,
teléfono y otro) con cámara, micrófono, audio y conexión a in-
ternet, siendo de su carga disponer de los medios tecnológicos
y de conexión y tener activa la clave única del Estado, para
eventual suscripción de Acta de Remate. Deben rendir caución
sólo mediante depósito judicial en el Banco del Estado, en la
cuenta corriente del Tribunal N° 22300045743, hasta las 14:00
horas del día anterior a la fecha del remate, debiendo ingresar
y enviar correspondientemente un escrito y un correo electróni-
co por la Oficina Judicial Virtual y por correo electrónico a la
cuenta jl1_sanfelipe@pjud.cl, donde señalaran A) que acom-
pañan comprobante que acredita haber rendido la garantía co-
rrespondiente; B) que participarán en la audiencia de remate
en calidad de postor, debiendo indicar el rol de la causa, indivi-
dualizarse, fijar un correo electrónico un número telefónico para
el caso en que se requiera contactarlo durante la subasta por
problemas de conexión,  con el fin de coordinar su participa-
ción en la subasta y recibir el link con la invitación respectiva.
El subastador deberá proceder a firmar el Acta de Remate de
manera inmediata a la realización de la subasta, la que será
remitida a su correo electrónico informado al Tribunal, debien-
do ser ingresada inmediatamente o  en el menor tiempo posi-
ble a la respectiva causa,  por la Oficina Judicial Virtual con su
clave única para efectos de la firma, todo esto,  antes de las
14:00 horas del día de la audiencia del remate bajo apercibi-
miento de quedar sin efecto la actuación. La garantía para aque-
llos postores que no se adjudiquen el bien subastado será de-
vuelta por cheque en más breve plazo, lo que deberá solicitar
por escrito en la Oficina Judicial Virtual, mediante su clave úni-
ca. Demás antecedentes en las bases agregadas en la carpeta
electrónica de la causa. Secretaria.

AVISO
AUTORIZARSE, el cierre de calles y prohibición de la circulación de vehículos motorizados,
por los trabajos en la vía pública para ejecutar la "Reposición Avda. Yungay y calle Artemón
Cifuentes, comuna San Felipe". que a continuación se detallan:

CARMEN CASTILLO TAUCHER
Alcaldesa

Dec. Ext. N°1986 con fecha 20.05.2022

EJE VIAL
FECHA /HORARIO

AV. YUNGAY PONIENTE
Desde el 23.05.22 hasta el 18.07.22

Horario: Permanente
CALLE ARTEMÓN CIFUENTES

Desde el 23.05.22 hasta el 26.08.22
Horario: Permanente

AV. YUNGAY ORIENTE
Desde el 08.08.22 hasta el 15.10.22

Horario: Permanente

TRAMO

CALLE ARTEMON CIFUENTES
Y

AV. CHACABUCO NORTE

AV. YUNGAY ORIENTE
 Y

CALLE GUILLERMO CHEVERRIA

CALLE ARTEMON
CIFUENTES Y

AV. CHACABUCO NORTE

DESVIO

Calle Toro Mazote bajando
hacia Av. Chacabuco

Calle Diego Portales

Calle Portus y calle Combate
las Coimas - Abraham

Ahumada

EXTRACTO

Juzgado de Letras de Putaendo: causa civil Rol C-38-
2019  CARATULADO; LEIVA CON DGA, Putaendo, 21 de
Febrero de dos mil veinte. Se recibe la causa a prueba
por el término legal, fijándose como hechos sustanciales,
pertinentes y controvertidos los siguientes: 1.- Efectividad
de la existencia de los puntos de captación de aguas
superficiales cuya regularización de derechos se solicita,
en su caso, caudal de los mismos y forma de extracción.
2.- Efectividad de que la solicitante haya hecho uso
ininterrumpido de las aguas desde cinco años contados
hacia atrás desde la fecha  de entrada en vigencia del
Código de Aguas, esto es, desde el 29 de octubre de 1976.
Hechos y circunstancias que así lo acrediten. 3.- En su
caso, efectividad que la utilización por el solicitante ha sido
efectuada l ibre de clandestinidad o violencia y sin
reconocer dominio ajeno. Hechos y circunstancias que así
lo acrediten. Se fija para recibir la testimonial que rindan
las partes, la audiencia de los dos últimos días hábiles del
probatorio, de Lunes a Viernes a las 10:30 horas y si
recayere en día Sábado, al día hábil siguiente en el horario
señalado.

ERIKA REYES EYZAGUIRRE
Secretaria Subrogante

CANAL EL PUEBLO

CITACIÓN

LA COMUNIDAD DE AGUAS CANAL EL PUEBLO, CITA A
REUNIÓN GENERAL ORDINARIA DE REGANTES, PARA
EL DÍA SABADO 04 DE JUNIO DE 2022,A LAS 18:00 HORAS
EN PRIMERA CITACIÓN Y 18:30 HORAS EN SEGUNDA
CITACIÓN, CON LOS QUE ASISTAN, EN EL SALON DE
JUNTA DE VIGILANCIA DEL RIO PUTAENDO UBICADO EN
CALLE PRAT 579, PUTAENDO.

TABLA
01.- LECTURA ACTA ANTERIOR.
02.- CUENTA GESTIÓN DEL DIRECTORIO.
03.- CUENTA DE TESORERIA.
04.- AUTORIZAR A LA DIRECTIVA PARA SUSPENDER EL

DERECHO DE AGUA A LOS COMUNEROS
MOROSOS.

05.- AUTORIZAR AL PRESIDENTE PARA AVENIR Y
CONCILIAR EN LOS JUICIOS DE MODIFICACIÓN DE
SU   COMUNIDAD DE AGUA Y JUICIOS DE
REGULARIZACIÓN DE DERECHOS DE AGUAS.

06.- ELECCIÓN TRICEL - FIJAR FECHA DE VOTACIÓN
DIRECTIVA

07.- VARIOS.

LA DIRECTIVA
CANAL EL PUEBLO

Reclaman por horas de espera en Urgencias del Hospital San Camilo

Luis Ortiz Veloso, paciente
del San Camilo que reclama
por tiempos de espera en
Urgencias.

REZA
Nueve Avemarías durante nueve
días seguidos. Pide tres deseos,
uno de negocios y dos
imposibles; al noveno día publica
este aviso y tus deseos se
cumplirán aunque no lo creas.

P.P.

EN URGENCIAS.- Las cámaras de Diario El Trabajo captaron la tarde de este martes la
cantidad de personas en espera, aunque no eran cientos, sí estaban muy molestas y recla-
maban a nuestra llegada.

Una queja, más bien
otro reclamo de los tantos
que los sanfelipeños tienen
por las horas de espera que
deben soportar para ser
atendidos en el Servicio de
Urgencias del Hospital San
Camilo, es el que hizo la tar-
de de este martes don Luis
Ortiz Veloso, adulto ma-
yor vecino de El Asiento.
Hace pocos años él sufrió un
accidente cerebro vascular,
este mal le sigue afectando
y los intensos dolores que
siente le llevaron a Urgen-
cias.

«Mira, pasa lo siguien-
te: Llegué a la una y media
de la tarde y van a ser las
cinco de la tarde. Yo tenía
prioridad por mi accidente
cerebro vascular que yo su-
frí hace un tiempo atrás, y
ahora estoy con los mismos
síntomas y me llega a doler
el ojo derecho, el brazo iz-
quierdo, dolor en el pecho,
tenía 198 de presión y toda-
vía no me dieron la catego-
rización, sí me dieron prio-
ridad a que me llamaban
dos veces y todavía nada,
¿entonces qué sacamos con
tener en este momento una
alcaldesa que es una docto-
ra que fue ministra de Sa-
lud y no hace nada por esta
urgencia? ¿Pero qué está
pasando acá? ¿Qué pasa
con la autoridad? ¿Qué
pasa con la señora que puso
el presidente acá como de-
legada? Claro, yo me refie-
ro a ellos, sobre todo a la
doctora (Castillo), porque
la doctora ella sabe las con-
diciones que vive la gente
en este recinto. Son humi-
llados, hay una señora que
llegó en la mañana y toda-
vía está ahí esperando.
¿Qué pasa? ¿Hasta cuándo
vamos a estar sufriendo los
pobres por culpa de algu-
nos que les gusta echarse la
plata al bolsillo?», recalcó
Ortiz.



EL TRABAJO JMiércoles 25 de Mayo de 2022 55555CRÓNICA

Para reforzar la seguridad en el centro de Putaendo:

Alcalde Mauricio Quiroz firma convenio de colaboración con comerciantes

El convenio firmado por comerciantes del centro de Putaendo con el Municipio permitirá, entre otras cosas, georreferenciar
las cámaras pertenecientes a los comerciantes y coordinarlas con la actual central de televigilancia del municipio con el fin
de actuar de manera conjunta ante situaciones de riesgo.

• Convenio permitirá georreferenciar las
cámaras pertenecientes a los comercian-
tes y coordinarlas con la actual central de
televigilancia del municipio, con el fin de
actuar de manera conjunta ante situacio-
nes de riesgo.-

PUTAENDO.- Un im-
portante convenio de cola-
boración para reforzar la
seguridad en el centro de la
comuna firmaron el alcalde
Mauricio Quiroz y el comer-
cio establecido, el que per-
mitirá georreferenciar las
cámaras pertenecientes a
los comerciantes y coordi-
narlas con la actual central
de televigilancia del muni-
cipio, con el fin de actuar de
manera conjunta ante situa-
ciones de riesgo.

El convenio además per-
mitirá realizar reuniones
mensuales entre el munici-
pio y el ‘Comité de Seguri-
dad Comercio Seguro’, para

generar estrategias que per-
mitan disminuir la sensa-
ción de inseguridad en el
centro urbano, en coordina-
ción con la Tenencia de Ca-
rabineros de Putaendo.

«Este convenio va a
permitir que un número
significativo de comer-
ciantes de nuestra comu-
na puedan acceder a un
monitoreo 24/7 de sus cá-
maras que son públicas,
aquellas que están hacia
la vía pública, con nuestra
central de cámaras. Esto
surge porque el municipio
está dispuesto a trabajar
y a disponer de recursos
en beneficio de la comuni-

dad y para reforzar la se-
guridad en las calles del
centro de Putaendo», ex-

presó el alcalde Mauricio
Quiroz.

Este acuerdo viene a for-
malizar una alianza de co-
laboración y ayuda mutua
público-privada en la pre-
vención del delito, siendo el
fruto de un trabajo realiza-
do en conjunto con el pro-
grama de Seguridad Comu-
nitaria.

«Desde que decidimos
organizarnos, la colabo-
ración con el municipio ha
sido muy buena, con una
buena recepción por par-
te del municipio, con la en-
cargada María Cristina
Hauva que ha tenido la

mejor disposición. Tam-
bién hemos tenido visitas
de Carabineros y se han
generado reuniones con el
alcalde, con la adminis-
tradora municipal y con
don Oriel Díaz, de las cá-
maras de televigilancia»,
sostuvo la reconocida co-
merciante de Putaendo,
Norka Nieto.

«Los comerciantes del
casco urbano nos abrieron
las puertas para poder ir
trabajando en conjunto en
materia de prevención en
seguridad. Fue a través de
reuniones donde cerca de
30 comerciantes del sector

urbano comenzaron a ma-
nifestar sus inquietudes y
preocupaciones. Ellos ya
estaban organizados a tra-
vés de un grupo de Whats-
app. Ahora con el aporte de
Carabineros y el municipio
en la experiencia de segu-
ridad comunitaria, hemos
ido fortaleciendo el trabajo
colaborativo. Ahora no solo
hay un grupo de Whatsapp,
sino que estamos coordina-
dos con la central de cáma-
ras de televigilancia», ex-
plicó María Cristina
Hauva, encargada de la ofi-
cina Municipal de Seguri-
dad Ciudadana.
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Insólito: Estafador está identificado, libre
y ofrece devolver sólo parte de lo estafado

Diana Valdez, con denuncia hecha en la PDI de San Felipe el día 22 de
noviembre de 2020.

• Destacada deportista y emprendedora de San Fe-
lipe no puede creer que sujeto que la estafó reciba
todas las facilidades de la justicia, a tal punto que
es citado en forma voluntaria al tribunal, no asiste y
ofrece acuerdo reparatorio para devolver parte de
lo robado.-

La destacada deportista y em-
prendedora sanfelipeña, Diana
Valdés, está viviendo una situa-
ción digna de una novela kafkia-
na que la lleva a no entender para
nada a la justicia, reconociendo
que ésta defiende al delincuente
luego que la citaran para un acuer-
do reparatorio por la estafa sufri-
da a través de redes sociales en el
mes de noviembre del año 2020,
por una suma superior a los dos
millones de pesos.

Comenta furiosa y decepciona-
da: «Tienen identificado al delin-
cuente, al estafador, saben quién
es, no es chileno, tiene abogado,
porque más encima le ponen abo-
gado, y estaba solicitando un
acuerdo reparatorio para devol-
ver dinero o parte, la idea era lle-
gar a un acuerdo. Eso a mí ya me
parece insólito, que tengan iden-
tificado al ladrón, a la persona
que hizo todo, y le den la oportu-
nidad que él diga lo que puede
devolver», reconoce.

Lo anterior luego que fuera a
la audiencia que estaba acordada
para este 18 de mayo: «Me presen-
to a la hora indicada, comienza
la audiencia por Zoom, estaba el
fiscal, una abogada, otra perso-
na, no me acuerdo que era la que
llevaba, y dice que el imputado ni
su abogada se habían presenta-

do, que lo lamentaba, pero eso era
algo voluntario y que me pregun-
taba a mí cuánto yo aceptaba re-
cibir como este acuerdo repara-
torio en el dinero. Obviamente yo
solicité el total, pero me dijo si no
era el total podía ser otro valor.
Me dio un valor y me pidió dis-
culpas porque era algo volunta-
rio, que si el imputado quería o no
quería ir y que ahora podía estar
sujeto quizás a una sentencia qui-
zás cuántos años más, eso era
algo que se iba a ver ahora, pero
yo encuentro insólito que te ro-
ben, que sepan quién es, que te
tengan identificado, más encima
no sea chileno y le den la oportu-
nidad que él diga lo que puede
devolver de lo que me robó o no,
o que simplemente no vaya a la
audiencia porque era voluntario,
yo te juro que encontré insólito
todo lo que pasó», indicó Diana
Valdés

«Lo único que entiendo que
por eso los delincuentes hoy en
día están haciendo lo que están

haciendo. Por eso tienen la liber-
tad de hacer lo que quieran, por-
que la justicia está de su parte, no
les hace nada. Si saben que van a
pasar por lo menos cinco o seis
años en que no les van a hacer
nada, porque tienen más encima
la libertad de poder o no asistir a
la audiencia, y más encima des-
pués se van, si ni siquiera es chi-
lena la persona que hizo esta es-
tafa», señala Diana.

Agrega que no le dijeron de
qué nacionalidad era el imputado
que la estafó; «eso lo supe desde
el primer día, ellos lo tenían iden-
tificado quién era. Cuando a mí
me estafaron la plata, estuvo en
el banco, identificaron la cuenta,
dónde estaba, todo, el nombre de
la persona y pudieron...  A ver, no
se sí bueno no te acuerdas, pero
hubo unas seis horas donde pu-
dieron haber congelado para que
no retiraran ese dinero, y no se
hizo ¿por qué?... porque tenían
que esperar una orden del fiscal,
imagínate en lo que pasó eso la

plata ya la habían sacado, se la
llevaron. Ni siquiera hicieron el
intento, obviamente si alguien la
va a retirar esa plata, sabes que
es robada, lo puedes identificar en
el mismo banco donde la va a re-
tirar», manifiesta.

En este caso el retiro se hizo
en una sucursal del Banco Estado
en Santiago, donde vieron al tipo
que la retiró, pero no hicieron
nada. «Ahora me piden un acuer-
do reparatorio, qué puedo pensar
yo, que aquí quizás hay varias
instituciones metidas en esto, el
banco no hizo nada, PDI retardó
las cosas, no hicieron las cosas
bien, la fiscalía para qué decir, o
sea si me dicen que es voluntario
ir o no. O sea yo creo que aquí

varios se llevan plata al bolsillo,
sinceramente y derechamente te
lo digo», señaló.

POCO DE CONTEXTO
Este caso nosotros como me-

dio lo dimos a conocer en nuestra
edición del día 23 de noviembre
del año 2020.

En esa ocasión nos decía Dia-
na Valdés, «le robaron las redes
sociales y el número de teléfono a
un amigo, muy amigo mío, que no
está aquí, está en Isla de Pascua.
Él se contactó conmigo, yo todo
el tiempo pensé que era él, me
hablaba de las cosas que siempre
hablamos, me habló desde su Fa-
cebook, desde su WhatsApp, nun-
ca dudé que fuese él… la verdad,
me pidió que si podía mandar un
equipaje, unas maletas hacia mi
domicilio, cosa que no encontré
nada extraño. Sí yo te doy mi do-
micilio para que lleguen aquí, yo
te las recibo y cuando tú llegues
las recoges. Les di mi dirección,
mis datos, mi Rut, eso es lo que
piden para mandar las maletas,
me dice se va a contactar contigo
una persona de LAN Chile desde
el aeropuerto, de Lan Cargo, don-
de están las maletas, para coor-
dinarse con la entrega, todo el
tema. Se contactaron conmigo, el
tipo me llamó después por el
WhatsApp, las fotos, todo era de
Lan Chile, no dudé en ningún mi-
nuto, y me dice que había que pa-
gar una multa por exceso de equi-
paje, algo así, y de las cosas que
venían adentro que excedían el
valor que uno puede entrar al
país, y mi amigo me dice ‘si chu-
ta, hay que pagarlo urgente si no
voy a perder todo, mis maletas,
yo te deposito al tiro por favor…
hazlo, porque había que hacerlo
a través del banco, no a través de
transferencia, porque no apare-
cía al tiro. Caí, fui al banco, de-
posité la plata, dos millones 260
mil pesos», comentó Diana.

Cabe destacar que respecto al
dinero ofrecido, alcanzaría una
suma de unos dos millones de pe-
sos o menos de lo que la estafó el
sujeto que fueron $ 2.260.000.

DE MUCHA UTILIDAD.- Estos son los números telefónicos de los Cua-
drantes de Carabineros existentes en nuestra comuna.

Inician Campaña Cuadrante para
evitar robos en casas y comercio

CAMPAÑA PREVENTIVA.- Los carabineros Alexi Araneda y Jorge
Caneo, su labor se enfoca en repartir afiches con información de los
Cuadrantes disponibles para el público en nuestra comuna.

Esta semana recorren las ca-
lles de San Felipe como lo hacen
regularmente los carabineros
Alexi Araneda y Jorge Caneo,
su labor se enfoca en repartir afi-
ches con información de los Cua-
drantes disponibles para el públi-
co en nuestra comuna. En el afi-
che adjunto hoy compartimos
con nuestros lectores los núme-
ros telefónicos a los que se puede
llamar dependiendo del barrio
donde se viva.

«Luego del reordenamien-
to de los vendedores ambu-
lantes de las céntricas calles
que se hizo este lunes, la Poli-
cía Comunitaria nos encon-
tramos alertando a los sanfe-
lipeños del alza en robos den-
tro y fuera del damero, los
consejos son de utilidad y las
herramientas disponibles son
las más adecuadas», dijo el
cabo 1º Alexi Araneda a Dia-
rio El Trabajo.
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Aseguran que limitaban el tránsito de peatones:

Sanfelipeños apoyan desalojo de comerciantes informales del damero central

OPERATIVOS FRECUEN-
TES.- Hace pocos meses se
realizó el primer desalojo a los
vendedores ambulantes de
calle Prat, en esa oportunidad
el ambiente fue de revuelta, los
comerciantes se enfrentaron a
los uniformados. (Archivo)

Hugo Reyes, adulto mayor.

Ramón Carrasco Zamora, vecino.
Roberto Valderrama, pensionado
con discapacidad. Silverio Valdez, jubilado.

Luego que este lunes una gran
cantidad de personal de Carabine-
ros desplegados por el centro de
nuestra ciudad realizaran una in-
tensa fiscalización a los comer-
ciantes informales que se apostan
en las arterias más céntricas de
San Felipe, las calles de nuestra
ciudad lucen hoy miércoles dife-
rente. Estas acciones las desarro-
llaron en forma conjunta la Dele-
gación Presidencial Provincial

(DPP) de San Felipe, Municipali-
dad, Carabineros y Servicio de
Impuestos Internos.

VOCES AL PASAR
Diario El Trabajo habló este

martes con vecinos y peatones
sanfelipeños, quienes opinaron
sobre el operativo realizado el lu-
nes.

Hugo Reyes, adulto ma-
yor: «Estoy de acuerdo con la
medida en que se hizo a contar de
ayer, ya era imposible caminar
por la vereda y además el comer-
ciante establecido estaba recla-
mando que ellos pagan impues-
tos y los demás nada».

Ramón Carrasco Zamora,
vecino: «Estoy totalmente de
acuerdo, porque ya parecía feria
persa. Entonces aquí no se podía
andar, ya era imposible. Y una
ciudad que ha tenido su prestigio
como San Felipe, cuya plaza era
una de las más hermosas de Chi-
le, hoy se ha transformado en
cualquier cosa».

Roberto Valderrama,
pensionado con discapaci-
dad: «Bueno, por una parte sí,
porque como decían los demás
compañeros que tengo al lado, no
se podía caminar porque se tenía
que andar haciéndose a un lado
y más encima yo con muletas,
entonces era complicado salir al
centro. Estoy de acuerdo con que
los sacaran».

Silverio Valdez, jubilado:
«Yo creo que está bien, está bien
que los hayan sacado. Pero todos
quieren trabajar, es cierto, pero

tienen que buscar una zona don-
de estén todos juntos y vendan,
hay que reubicarlos, aquí estaban
todos amontonados mucho, ese es
el problema».

ORACIÓN A SAN
JUDAS TADEO
Patrón de los casos difíciles, ¡oh, glo-
riosísimo Apóstol San Judas Tadeo!
Siervo fiel y amigo de Jesús, con el
nombre del traidor que entregó a nues-
tro querido Maestro en manos de sus
enemigos; ésta ha sido la causa de
que muchos os hayan olvidado, pero
la Iglesia os honra e invoca universal-
mente como patrón de los casos difí-
ciles y desesperados. Rogad pro mí,
que soy tan miserable y haced uso,
os ruego, de ese privilegio especial a
vos concedido de socorrer visible y
prontamente cuando casi se ha perdi-
do toda esperanza. Venid en mi ayu-
da en esta gran necesidad para que
reciba los consuelos y socorros del cie-
lo en todas mis necesidades, tribula-
ciones y sufrimientos, particularmen-
te (haga aquí la súplica que desee ob-
tener, con fe y devoción, y repita esta
oración durante 9 días, prometiendo
publicarla en el 8º día y por difícil e
imposible, se le concederá). Y para
que bendiga a Dios con vos y con to-
dos los escogidos por toda la eterni-
dad. Amén

J.A.C.
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SIP San Felipe en Villa Las Acacias:

Detienen a dos sujetos sorprendidos en un Audi encargado por robo en Maipú

Este es el Audi recuperado por Carabineros de la SIP San
Felipe, quienes detuvieron a sus dos ocupantes.

Carabineros de la Sec-
ción de Investigaciones Po-
liciales (SIP) de la 2da. Co-
misaría San Felipe, en ho-
ras de la noche de este día
lunes detuvieron en Villa
Las Acacias a dos personas
y recuperó un vehículo Audi
de alta gama avaluado en
más de 33 millones de pe-
sos, el que había sido roba-
do a una mujer el día 17 de
este mes bajo el método de
la encerrona en la comuna
de Maipú, en la Región Me-
tropolitana.

Desde Carabineros fue
el capitán Rafael Ramí-
rez Vallejos quien se re-
firió a la detención de estos

dos sujetos y la recupera-
ción del valioso automóvil,
señalando que los hechos
se registraron la noche de
este lunes «en el sector de
Las Acacias, personal de la
SIP de la Segunda Comisa-
ría de San Felipe, dentro de
sus patrullajes preventi-
vos, logran divisar un ve-
hículo, un Audi de color
azul, y al momento de fis-
calizar a los dos sujetos que
iban al interior de este ve-
hículo, se percatan que este
vehículo tenía un encargo
vigente por el delito de
robo con intimidación des-
de la comuna de Maipú, en
Santiago, con la denuncia

realizada el 17 de mayo, en
la cual a la dueña del vehí-
culo, dos sujetos la intimi-
dan con armas de fuego y
le sustraen el vehículo en la
vía pública en la comuna
de Maipú.

«Ante este encargo vi-
gente y fiscalización de es-
tos dos sujetos, inmediata-
mente son detenidos por
personal de la SIP de Cara-
bineros, y el acompañante
del conductor además de
eso mantenía una orden de
detención vigente del Juz-
gado de Garantía de Pu-
taendo por un delito de le-
siones menos graves y es-
taba con orden vigente
para comparecer al Tribu-
nal», indicó el oficial.

También agregó que
este procedimiento se desa-
rrolló tranquilamente. «No
hubo alteración alguna, no
opusieron resistencia y el
día de hoy (ayer) en la ma-
ñana ambos detenidos pa-
saron a control de deten-
ción», manifestó.

- ¿Sobre los imputa-
dos qué se puede co-
mentar, son de afuera o
de San Felipe?

- Uno, el que tenía la or-
den vigente, registra domi-
cilio en Putaendo y el otro
en San Felipe.

- ¿Se logró tomar
contacto con la propie-
taria o establecer cómo
llega el vehículo a ellos,
los imputados?

- Lo que pasa que noso-
tros, durante la noche, estu-

vimos tratando de tomar
contacto con la dueña del
vehículo, la que hizo la de-
nuncia, por esos momentos
no hubo contacto durante la
noche, ahora en la mañana
se siguen haciendo las dili-
gencias, se envió personal al
domicilio para que ella ven-
ga y logre recuperar su ve-
hículo.

- ¿Por qué lo tenían
los imputados, se logra
saber eso o es materia
de investigación?

- Es materia de investi-
gación, estos dos detenidos
son detenidos por el delito
de receptación, al momen-
to de ir conduciendo, trans-
portando un vehículo que
tenía encargo por robo. No
se imputa derechamente el
delito de robo con intimida-
ción, porque durante la in-
vestigación se va a estable-
cer el motivo por el cual es-
tos sujetos andaban en este
vehículo.

- ¿Cómo llega el vehí-
culo a ellos, lo compra-
ron?

- Exacto, eso ya es parte
de la investigación del Mi-
nisterio Público y establecer
los motivos porque anda-
ban en este vehículo, si lo
compraron o ellos tenían
algún grado de participa-
ción en el robo, entonces
eso hay que establecerlo
durante el proceso investi-
gativo.

- El robo se produce
en Maipú bajo el méto-
do de ‘La encerrona’.

PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y CANAL 14
VTR / 67 LUXOR EN LLAY LLAY Y CATEMU
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14:00 VTV Noticias Edición Mediodía
14:35 Novasur
15:30 Novasur Infantil
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- Sí, ese es el método de
la encerrona en la vía públi-
ca, a esta mujer le sustraen
el vehículo intimidándola
con armas de fuego.

Los imputados son dos
individuos mayores de edad
de iniciales M.J.R.A., de

23 años de edad, y
A.E.E.H., de 32 años, quie-
nes se encontraban a bordo
de un automóvil marca
Audi, modelo Q3, año 2021
y pasaron a control de de-
tención para ser formaliza-
dos por receptación.
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¡Se llevó el susto de su vida!:

Mujer despertó de madrugada y encontró a delincuente al lado de su cama

Mujer encontró al lado de su cama a delincuente que ingresó a su casa y
robó su celular. (Imagen referencial)

• Víctima estaba durmiendo en su casa cuando al
despertar se encontró al sujeto a tan sólo centíme-
tros de ella.-

El susto de su vida se llevó
una mujer sanfelipeña cuando al
despertar se encontró con la in-
grata sorpresa que un delincuen-
te se encontraba al lado de su
cama robando especies desde el
velador. La víctima, quien por
motivos de seguridad nos solici-
tó reserva de su nombre, señaló
que vive atemorizada, y es que,
lamentablemente, no es prime-
ra vez que es víctima de la delin-
cuencia.

La mujer nos contó que «la
madrugada del domingo me
desperté literalmente con el la-
drón al lado de mi cama roban-
do mi celular. Se entró a mi casa,
la desordenó para llevarse mi
celular, menos mal se llevó sólo
el celular porque pudo haber
sido peor».

Aún con el miedo por la situa-
ción vivida, la víctima relató que
el delincuente «entró por una pe-
queña ventana que está en altu-
ra, es la única que está sin pro-
tección, por ahí entró. No sé si

habrá andado solo o no, no se es-
cuchó nada, ni mi perro ladró, yo
no sentí nada, sólo lo vi al lado de
mi cama».

Una experiencia traumática y
que tiene en vilo a la mujer. «La
verdad es que es terrible, un
trauma gigante, yo nunca pen-
sé que iba a vivir algo así, la ver-
dad es que es traumático. Qui-
zás en el momento no pude re-
accionar bien, pero después te
das cuenta de todo lo que pudo
haber pasado que es inevitable
que se te pase por la mente, yo
creo que no voy a poder vivir en
mi casa, ahora entré a mi casa
y fue terrible».

Situación que literalmente
la paralizó, y que tras la huida
del delincuente, pudo pedir
ayuda a sus vecinos. «No pude
llamar a nadie porque me ro-

baron mi celular, me desespe-
ré, vi que estaban mis llaves
donde tengo la alarma comu-
nitaria, la hice sonar y un ve-
cino salió a ayudarme, yo no
podía salir de mi casa porque
tenía miedo», agregó.

Hecho delincuencial que la-
mentablemente no es primera
vez que vive, y por lo mismo bus-
ca reunirse con las autoridades
para plantear los problemas que
se viven. «Yo quisiera hablar
con las autoridades, de hecho
hablo esto para que las autori-
dades tomen cartas en el asun-
to, quiero hablar porque este es
un trabajo no está bien hecho,
tuve que solicitar a un ‘pituto’
para que cortaran las ramas
porque el sector estaba muy os-
curo», contó la víctima.

Finalmente, la mujer sostuvo

que «no se hace bien la pega, no
hacen bien el trabajo y es suma-
mente importante organizarse,
no sé qué más hacer, es terrible,

el nivel de inseguridad es tremen-
do, tenemos que vivir encerrados
tras las rejas en vez que ellos es-
tén tras las rejas».
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El Apertura de la ABAR entró en fase de definiciones

Ante Deportes Copiapó
el Uní Uní empieza

a ponerse al día

El juvenil conjunto de San Felipe Basket demostró que está para cosas grandes al imponerse al Lazen, actual
líder de Primera.

Le Bajon tuvo una tarde perfecta al golear a Lobos.

En un excelente pie en lo
futbolístico y anímico después
del sólido y contundente triun-
fo sobre Deportes Iquique, esta
noche a las 20:00 horas Unión
San Felipe afrontará en la ca-
pital de la Tercera región su
primer partido pendiente en el
campeonato B 2022.

Con una formación muy
parecida a la que se impuso a
‘Los Dragones Celestes’, y en la
que aparecería como gran no-
vedad el retorno del incansable
volante central Álvaro Cés-
ped, quien cumplió su fecha de
castigo por acumulación de
cartulinas amarillas. Al regre-
so de Césped, se sumarán el téc-
nico Jonathan Orellana y su
asistente Roberto González
tras superar el Covid 19.

El mediocampista de raspe,

Ignacio Avilés, habló del
encuentro que tendrá como
escenario el estadio Luis Va-
lenzuela. «Ya con Iquique me-
joramos mucho con la movi-
lidad del balón. Será muy di-
fícil el partido de mañana
(hoy) porque ellos (Copiapó)
vienen al alza, pero indepen-
diente de eso vamos confiados
porque hemos hecho un buen
trabajo durante la semana; sí
plantearán el partido de ma-
nera distinta a Iquique, por-
que con toda seguridad pon-
drán las líneas más adelan-
tadas».

Benjamín Saravia será el
encargado de conducir las ac-
ciones; el pito será asistido por
los líneas Wladimir Muñoz
(1º), Alan Sandoval (2º) y el
cuarto árbitro Nicolás Millas.

Las recientes fechas del tor-
neo de Apertura de la Asocia-
ción de Básquetbol Alejandro
Rivadeneira (ABAR), tuvo como
característica central, la inten-
sidad y capacidad de lucha de
todos los equipos que debieron
intervenir en cada uno de los
cuatro compromisos que se ju-

garon durante el último fin de
semana en el gimnasio Samuel
Tapia Guerrero.

El que haya más ritmo y fric-
ción, se debe a que ya el certa-
men se encuentra en plena tie-
rra derecha al estar a solo dos
fechas que finalice su fase regu-
lar, lo que se traduce que en la

práctica nadie regale nada, a
raíz que cada punto ganado se
cotiza en oro, tal como se pudo
apreciar el sábado y domingo
pasados.

Hasta el momento en Prime-

ra, el puntero es Lazen con 10 pun-
tos, seguido a corta distancia por
el Árabe que tiene 9 unidades,
mientras que en el ascenso el lí-
der es Le Bajon con 10, más atrás
están MBC y Prat B con 9.

RESULTADOS
Prat B 75 – Arca de Jafet 37
San Felipe Basket 57 – Lazen

50
CMB 79 – Espartanos 41
Le Bajon 93 – CLB   64

En la región de Atacama el Uní Uní jugará su primer partido pen-
diente del torneo.
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Una de las mayores pruebas de amor
es otorgar libertad a la pareja. SALUD: Salir
a despejarse, aunque sea un momento per-
mitirá que su día transcurra más tranquilo y
en paz para su organismo. DINERO: Ahorre
lo que más pueda. COLOR: Plomo. NÚME-
RO: 2.

AMOR: Los vínculos se pueden dañar muy
fácilmente si es que no tiene el cuidado sufi-
ciente. SALUD: No vale la pena que se es-
trese más de la cuenta por cosas que no
puede manejar. DINERO: La ambición no
debe guiarle por un camino incorrecto. CO-
LOR: Gris. NÚMERO: 15.

AMOR: Trabajar la relación de pareja es muy
importante ya que no debe olvidar que está
compuesta por dos personas. SALUD: Ten-
ga cuidado con el excesivo cansancio men-
tal. DINERO: Es muy importante el sentido
de responsabilidad en su trabajo. COLOR:
Azul. NÚMERO: 9.

AMOR: Tómese todo el tiempo que necesite
para tomar la mejor decisión. SALUD: Salga
a caminar un poco de modo que su organis-
mo se vea favorecido por esta actividad. DI-
NERO: Toda ayuda que ofrezca tarde o tem-
prano el universo se la devolverá. COLOR:
Marengo. NÚMERO: 33.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343

- 342912543 - San Felipe

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: Su encanto natural atrae a mucha
gente y es esta la mejor arma que tiene para
dejar de lado la soledad. Propóngaselo. SA-
LUD: El deporte ayudará a bajar el nivel de
estrés. DINERO: El esfuerzo al final siem-
pre terminará por premiarle. COLOR: Blan-
co. NÚMERO: 7.

AMOR: Ocultar las cosas no ayuda, solo ter-
mina haciéndose más daño del que usted
cree. SALUD: Debe continuar cuidándose
para que su salud vaya en franca mejora.
DINERO: Debe culminar todo lo pendiente
antes que termine este mes de mayo. CO-
LOR: Violeta. NÚMERO: 8.

AMOR: Si constantemente cae en actitudes
hirientes puede terminar hiriendo a las per-
sonas que le rodean o deteriorando una re-
lación. SALUD: Tenga más cuidado con su
zona lumbar al realizar sus actividades coti-
dianas. DINERO: Trate de aprovechar todo
su talento. COLOR: Celeste. NÚMERO: 10.

AMOR: Todas las decisiones que involucren
al corazón deben ser muy bien meditadas.
SALUD: No haga más esfuerzo del que pue-
de para así no sobre exigirse demasiado.
DINERO: Lo laboral puede mejorar si usted
se empeña un poco más. COLOR: Amarillo.
NÚMERO: 32.

AMOR: Las cosas que están en el baúl de
los recuerdos no deben salir a flote, no vale
la pena. SALUD: A pesar de las presiones
externas trate de mantener una actitud tran-
quila. DINERO: Debe impedir marcar el
paso en su trabajo, demuestre que tiene
iniciativa. COLOR: Café. NÚMERO: 13.

AMOR: Los temas de pareja deben ser ha-
blados entre cuatro paredes y no más, eso
es parte de la intimidad. SALUD: Cuidado
con estar descuadrándose demasiado con
la alimentación. DINERO: Es momento de
planear cuales serán tus objetivos para más
adelante. COLOR: Violeta. NÚMERO: 11.

AMOR: Ser coqueto/a no es malo, pero ten-
ga cuidado ya hay personas que malentien-
den las cosas. SALUD: Debe poner más
atención para evitar un problema mayor en
su salud. DINERO: Ponga atención ya que
los desafíos no tardarán en llegar. COLOR:
Verde. NÚMERO: 1.

AMOR: Si las cosas se conversan desde
un principio de la relación todo andará mu-
cho mejor. SALUD: Tenga cuidado con esas
crisis de angustia, es recomendable que
busque ayuda profesional. DINERO: Enfo-
que su esfuerzo y cumplir las tareas pen-
dientes. COLOR: Negro. NÚMERO: 8.

SOMOS DIARIO EL TRABAJO

Cuéntanos tu historia en Diario El Trabajo.
Actividades Solidarias. Emprendimientos
personales. Ollas Comunes. Noticias de tu
comunidad. Iniciativas a Beneficio o la
Historia de tu Club deportivo…
+56969181819, con Roberto González Short.
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Patos, cabalgatas y naturaleza gratis para niños especiales:

Ya están disponibles las cabalgatas gratuitas en ‘la Granja de Iván’

Iván Bravo González, un padre
que busca lo mejor para su pe-
queño hijo.

TODO GRATIS.- Acá tenemos tres escenas propias de esta granja terapéutica que abrió sus puertas a las
familias sanfelipeñas para disfrutar de cabalgatas, fogata para la familia y senderos para cabalgar.

Familias sanfelipeñas visitan regularmente este lugar para conocer de cerca la granja del pequeño Iván.

• Padres crearon el proyecto para hacer feliz a su
pequeño hijo con parálisis cerebral y tetraparesia
espástica. Servicios de bienestar serán gratis para
niños con similar patología.

A finales del año 2020 en ple-
na pandemia y cuarentenas obli-
gatorias, publicamos en nuestro
medio la historia del pequeño
Iván Bravo Herrera, ahora de
8 años de edad, quien sufre de
parálisis cerebral y tetraparesia
espástica, un niño que no puede
hablar, caminar ni valerse por sí
mismo, esta historia dice rela-
ción también del esfuerzo que su
padre Iván y Claudia hacen por
facilitarle al pequeño la vida,
crearon una pequeña granja en
la rivera del río Aconcagua, y en
ella tienen varios caballos y sen-
deros para que el pequeño Iván
pueda ser paseado en sus adora-
dos caballos.

CABALGATAS GRATIS
Actualizando esta historia, hoy

podemos comunicar a nuestros
lectores que el proyecto de esta
familia ha crecido positivamente,

el niño sigue mostrando mejoría
en su calidad de vida y la granja
terapéutica poco a poco va toman-
do forma, ya que don Iván Bravo
nos informó este domingo que
este servicio de paseos en caballos
para personas con problemas de
movilidad, especialmente niños y
jóvenes, será gratuito para quie-
nes así lo soliciten.

«En esta granja terapéutica
cualquier tipo de estrés o cual-
quier patología que tengas va a
desaparecer con el tiempo, por-
que el lugar es idóneo para la fun-
ción que nosotros buscamos, que
es darle una mejor calidad de
vida a los niños. Tengo ya dos
años trabajando en este en terre-
no, desmalezando, haciendo sen-
deros, montando puentes y bue-
no, consiguiendo caballos tam-
bién y todo ese tipo de cosas», co-
mentó Bravo.

- ¿Qué es lo que viene aho-
ra para junio?

- Queremos iniciar con la ca-
balgata para que la gente pueda
conocer el lugar, para que pue-
da ver el sendero que ya se hizo,
tenemos caballos para que los
niños puedan cabalgar, ya sea re-
creativo o terapéutico, depende
de la condición del niño, busca-
mos que los sanfelipeños sepan
que esta opción terapéutica exis-
te y es gratuita para los niños que
necesiten tener contacto con es-
tos animales y el ambiente sano
de la parcela, si alguien quiere
cabalgatas recreativas en nues-
tros caballos pueden hacer coor-
dinarlo con nosotros también.
La presentación de La Granja

del Iván será el próximo do-
mingo 20 de febrero desde las
10:00 horas, será gratuitas las
cabalgatas, entre semana serán

terapéuticas y los fines de sema-
na recreativas.

Los interesados en contactar a
don Iván Bravo para gestionar ca-

balgatas terapéuticas gratuitas,
pueden llamarlo al
+56976652008.
Roberto González Short

Hospital San Camilo:

Suspende provisoriamente visitas a hospitalizados por aumento de Covid

La medida también apunta a prevenir
el contagio dentro de los funcionarios,
ya que naturalmente el aumento de ca-
sos comunitarios repercute en un alza
de trabajadores contagiados, lo que
aumenta nuevamente el riesgo de bro-
tes intrahospitalarios. (Foto archivo)

• Medida busca proteger a pacientes y evitar conta-
gios intrahospitalarios.-

El Hospital San Camilo infor-
mó a través de un comunicado de
prensa, que debido al significativo
aumento de casos Covid y como
una medida preventiva para los
pacientes hospitalizados, a partir
de hoy miércoles 25 de mayo, se
suspenden las visitas dentro del es-
tablecimiento hasta nuevo aviso.

La medida también apunta a
prevenir el contagio dentro de los
funcionarios, ya que naturalmen-
te el aumento de casos comunita-
rios repercute en un alza de tra-
bajadores contagiados, lo que au-
menta nuevamente el riesgo de
brotes intrahospitalarios.

«Tal como se ha visto a nivel
nacional, el aumento de casos Co-

vid se torna preocupante y como
establecimiento sanitario debemos
tomar acciones para evitar que es-
tos contagios afecten a nuestros
usuarios y también a nuestros fun-
cionarios, pues sus contagios ponen
en riesgo el cumplir con los turnos
y por ende, la calidad del servicio
que debemos entregar», señaló el
director del establecimiento, Ri-
cardo Salazar Cabrera.

Cabe destacar que esta medi-
da es provisoria, mientras se man-
tenga el alza de contagios, estable-
ciéndose como medida paliativa,
el sistema de recepción de enco-

miendas para los hospitalizados,
de manera de que los familiares
puedan enviarles todo lo que ne-
cesitan, además de contar con el
sistema de llamado a los familia-
res por parte del médico tratante
para informar el estado de salud
del paciente.


